

T - D - E - S - O - R - I - A - S -

es la transferencia total de recursos en los bonos de recuperación entregados por la catástrofe.

**Hugo Ramos Lagos**  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

A casi dos semanas del incendio que impactó a Penco, el Gobierno realizó este martes un balance de la fase de post emergencia en una de las zonas más afectadas del Gran Concepción, donde se estiman entre 5 mil y 6 mil viviendas dañadas y una alta concentración de pérdidas totales en sectores como Ríos de Chile.

En ese contexto, las autoridades informaron que el levantamiento de información mediante la Ficha Básica de Emergencia (FIBE) permitió identificar a cerca de tres mil hogares en el Biobío que accederán al bono de recuperación, proceso que además dio paso al inicio de la instalación de viviendas de emergencia.

Superada la etapa más crítica del siniestro —marcada por evacuaciones, daño extendido a viviendas e infraestructura y una fuerte presión sobre zonas urbanas densamente pobladas—, el foco institucional se desplazó hacia la evaluación de pérdidas y la respuesta estatal. Ese tránsito quedó reflejado en la jornada desarrollada en Lirquén, uno de los principales epicentros del impacto, donde autoridades nacionales y regionales entregaron un balance del operativo FIBE, detallaron el estado de las ayudas económicas en curso y advirtieron sobre riesgos climáticos que podrían incidir en los próximos días.

#### Acciones en terreno y entrega de bonos

Desde el Ejecutivo, el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, explicó que la presencia en terreno respondió al inicio de la instalación de la primera vivienda de emergencia gestionada por Senapred en la comuna. "Estamos asistiendo a la instalación de la primera vivienda de emergencia y conversamos con su propietaria, una persona de la tercera edad que ya recibió su bono de recuperación", señaló, vinculando el catastro social con la activación efectiva de los apoyos.

Ramos precisó que el proceso de aplicación de la FIBE permitió cerrar el levantamiento en los barrios afectados, con cerca de 3 mil hogares que accederán al bono en la Región. "La mayoría de los vecinos ha sido encuestada y también ha recibido este primer alivio en su Cuenta Rut", indicó, subrayando que se trata de un mecanismo de transferencia directa diseñado para agilizar la llegada de recursos a las familias afectadas.

#### AYUDA PARA AFECTADOS EN EL BIOBÍO

# Catástrofe: Gobierno cierra proceso de Fibe con más de 2 mil 900 fichas aplicadas

**El balance, tras el megaincendio, confirmó el inicio de nuevas ayudas económicas y despliegue de viviendas de emergencia.**



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Respecto del bono de recuperación, el subsecretario explicó que corresponde a una inyección directa del Estado a los hogares encuestados. "Es esta primera inyección de recursos que ingresa a las cuentas de las familias", afirmó, detallando que los montos fluctúan entre 750 mil pesos y un millón y medio, según el nivel de daño registrado. Añadió que, tras el primer pago realizado el fin de semana, una segunda nómina comenzará depositarse durante la jornada del miércoles.

Con ello, el Gobierno informó una transferencia total que supera los \$4 mil 800 millones. "Son recursos que permiten aliviar gastos diarios y permanentes cuando las familias están tratando de levantarse", sostuvo Ramos, junto con advertir que la recuperación de

sectores urbanos con alto nivel de daño implica una coordinación logística compleja. En ese marco, indicó que se reforzó el trabajo con la Jefatura de la Defensa Nacional para ordenar controles, circulación interna y prepararse ante nuevos eventos climáticos alertados por Senapred.

Desde la Subsecretaría de Servicios Sociales, la subsecretaria Francisca Gallegos entregó un balance técnico del catastro en el Biobío. "Ya hemos ingresado a todos los barrios afectados", señaló, detallando que el proceso permitió caracterizar a más de 2 mil 900 hogares en Biobío, de los cuales poco más de dos mil corresponden a la comuna de Penco, desplegados en más de diez polígonos definidos tras la emergencia.

Gallegos agregó que durante la

jornada del martes se dio por concluido el operativo en Ríos de Chile, uno de los sectores más golpeados por el incendio, cuyos hogares serán incorporados en una próxima nómina de pago. "Sabemos que es una zona muy afectada y este despliegue se evaluó positivamente, coordinado con dirigentes y familias", indicó, añadiendo que se habilitaron puntos de atención en las plazas de Penco y Lirquén para resolver dudas asociadas al proceso.

El componente logístico fue abordado por la subsecretaría de Desarrollo Regional, Francisca Perales, quien explicó que la instalación de viviendas de emergencia comienza necesariamente con labores de limpieza. "Para poder instalar una vivienda hay un trabajo de coordinación y logística que inicia con el despeje", sostuvo, detallando que estas tareas se iniciaron junto al Ministerio de Obras Públicas y los municipios.

Según explicó Perales, las intervenciones comenzaron en sectores planos como Gabriela Mistral y Villa San Carlos, priorizando el despeje de vías antes de avanzar hacia los cerros. En ese mismo ámbito, advirtió sobre focos de acumulación de ropa donada en mal estado, señalando que "eso genera un problema sanitario importante" y que dichos acopios deberán ser retirados.

Finalmente, desde la Delegación Presidencial del Biobío, el delegado Eduardo Pacheco enfatizó el cumplimiento de los compromisos anunciados. "Dijimos que esta semana íbamos a estar con las primeras viviendas de emergencia en Penco y eso se está cumpliendo hoy", afirmó. Además, alertó sobre un escenario climático complejo, con altas temperaturas y rachas de viento hasta el jueves, lo que motivó el refuerzo de patrullajes preventivos para evitar nuevos focos de incendio.

#### OPIOPIONES

X @MediosUdeC  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)